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会  議  録 

会 議 名 第２４期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１７回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 平成２９年１２月５日（火）午前１０時～１１時３０分 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ａ 

出 席 委 員 岸川委員 花渕委員 宗像委員 山本委員 

欠 席 委 員 小野寺委員 苅込委員 

事 務 局 員 大久保係長 倉澤主任 笘本主事 長堀主事 溝江非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 主催事業について 

 事業の報告 

⑴ シルバー大学（後期）について 

⑵ 生きがい広場について 

⑶ 成人学校「水辺探訪２」について 

⑷ まちづくり講座「近代小金井のあしあと」について 

⑸ 市民講座「働くママのためのパワーチャージ講座」について 

事業の計画 

⑴成人学校「菜園教室」野外研修について 

⑵ 平成３０年度子どもの人権講座について 

⑹ まちづくり講座「近代小金井のあしあと」 

⑺ 成人学校「水辺探訪２」について 

２ その他 

 ⑴第５４回東京都公民館連絡協議会研究大会について 

 ⑵第３７回本館まつり実行委員会について 

 ⑶三者合同研修会について 

３ 配付資料 

⑴ シルバー大学（後期）報告資料 

⑵ 生きがい広場報告資料 

⑶ 成人学校「水辺探訪２」報告資料 

⑷ まちづくり講座「近代小金井のあしあと」関係資料 

⑸ 市民講座「働くママのためのパワーチャージ講座」関係資料 

⑹ 成人学校「菜園教室」野外研修関係資料 
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会 議 結 果 

（要点筆記） 

司会：花渕委員 

 

１ 事業の報告 

⑴ シルバー大学（後期）について 

長堀主事  参加者総数は７５人、平均年齢は７５．５歳で前期より上がった。参加者ア 

ンケートや反省会では、講座内容については満足だが、上の階の音がうるさい、 

会場が狭い、マイクが聞こえにくいなど、会場や設備面での意見が多く寄せら 

れた。また野外研修や意見交換会を希望する声もあり、これらについては準備 

会で検討したい。また若い世代が参加しやすいよう、開催曜日と時間帯につい 

ても再検討する。 

岸川委員  野外研修については、シルバー大学では必要ないのではないか。本講座はあ 

くまでも自己研鑽の場と割り切って、野外に出たければ高齢者学級など他の講 

座に参加してもらえばいいと思う。意見交換会はあってもよい。 

花渕委員  反省会では積極的な意見が多かった。開催曜日について、５０代以下の方た 

ちのために土曜開催する必要があるか疑問である。私もシルバー大学では野外 

研修は必要ないと思う。 

長堀主事  準備会で検討する際に、ぜひ提案していただきたい。 

 

 ⑵高齢者学級「生きがい広場」について 

倉澤主任  １１/１３に班別遠足を行った。班ごとに分かれ東大本郷キャンパス、浜離 

宮恩賜庭園、殿ヶ谷戸庭園に行った。学級の後半に開催したため、班のメンバ 

ー同士も親しくなっており、大変好評だった。来年度も班別遠足の実施を希望 

する声が多数上がった。 

 １１/２７の最終回は前半に講座、後半に反省会と来年度の準備会を行った。 

今年度は定員４０人に対し、応募が６９人と例年より多く、また他分館から移 

ってきた参加者も多かった。参加者の関心の高いテーマ選びができたのではな 

いか。昨年度に比べ出席率もよく（74％→83％）、感想からも満足度が高 

かったことがうかがえる。例年のことだが、来年度も引き続き学習を希望する 

方がほとんどだった。 

宗像委員  日程、内容ともよかった。初めの方の回に料理を入れたことで、参加者同士 

が仲良くなれたと思う。 

岸川委員  シルバー大学とは全く雰囲気が違い、まさに「地域の集いの場」といった感 

じだった。 

山本委員  生きがい広場はコミュニケーションを重視している。引き続きこの路線でい 

っていただきたい。 

花渕委員  生きがい広場の卒業生で自主グループができているのには驚いた。 

長堀主事  班別遠足に同行したが、班のメンバーが案内をされていてとてもよかった。 

例えば最終回に参加者がお持ちの知識を披露していただくのはどうか。 

倉澤主任  検討したい。また来年度の内容は、準備会での意見、企画実行委員の皆さん 

の意見を幅広く取り入れ決めていきたい。何かご提案はあるか。 

岸川委員  「笑い」に関する講座を落語の枠に入れてはいかがか。 
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 ⑶成人学校「水辺探訪２東秋留・平井川河岸段丘の湧水を巡る」について 

溝江非常勤 別紙のとおり１１/２８に実施した。講師がきちんと下見をされていて、ス 

ムーズに進んだ。 

岸川委員  天候に恵まれ、資料は詳しく説明も丁寧で、皆さん満足して帰られた。大変 

よかった。 

大久保係長 行程の中の二宮考古館が休館日だったのが残念。事前に確認しておくべき。 

 ⑷まちづくり講座「近代小金井のあしあと」について 

溝江非常勤 １１/１２に第２回目を実施した。１１/１９に予定していた第３回目は講師 

の都合で３/４に延期となった。 

宗像委員  １回目の講座に比べ、２回目の講師は声が小さく聞き取りづらかった。 

岸川委員  お話が飛ぶことがあり、もう少し分かりやすい話があればよかった。 

長堀主事  マイクの使い方に問題があり、語尾が聞き取りづらかった。講師には感想を 

そのままお伝えしているので、上達していただきたい。 

溝江非常勤 講座の途中でも「マイクをあまり離さない」ようお伝えするべきだった。 

 ⑸市民講座「働くママのためのパワーチャージ講座」について 

倉澤主任  定員３０人のところ申込総数は２３人、集客に大変苦労している。全３回出 

席は難しい方が多く、初回１２/２は１４人の参加だった。初回は主に更年期 

に備えての知識や対策を学んだが、講師の経験談や簡単なエクササイズも取り 

入れ、分かりやすい講座だった。参加者からも「更年期に備え心の準備ができ 

た」と大変好評だった。 

宗像委員  大変良い講座なので、チラシ等広報の仕方をもっと工夫していただきたい。 

 

２ 事業の計画 

 ⑴成人学校「菜園教室」野外研修について 

笘本主事  １/２４に第３回の野外研修を実施する。詳細は別紙のとおり。収穫体験を 

行う農園は初めての場所でカラフル人参、ケール、ルッコラ、菊芋などの珍し 

い野菜を収穫する。 

山本委員  今までは三浦で大根収穫が多かったが、今回の農園はこじんまりしている。 

珍しい野菜しか作っていないので、違った角度から学習できると思う。 

 ⑵子どもの人権講座について 

倉澤主任  来年度の子どもの人権講座に向けての準備会を１/２５に行う。市報１/１５ 

号に掲載。１月より毎月１回程度準備会を行い、内容を固めていく。次回の会 

議の時に担当の企画実行委員を決めさせていただきたい。 

 

３ その他 

①第５４回東京都公民館研究大会の出欠確認 

②研究大会報告会の日程確認（２/６（火）１４時～１６時） 

③本館まつり第１回実行委員会の日程確認（２/２０（火）１４時～１６時）※仮 

④三者合同研修会の日程確認（２/２０（火）１０時～正午）※仮 

 

 

次回会議：１月４日（木）午前１０時～ 公民館本館学習室Ｂにて 

 


